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中超的“毕尔巴鄂竞技”
周六， 经历了两个国家队比

赛日之后， 中超联赛重燃战火，
北京国安将客场挑战升班马延边
富德。 延边队不显山露水， 但是
他们独特的风格和强大战斗力将
会让国安感到困难。

西甲有支球队毕尔巴鄂竞
技， 该队百年来一直坚持全部使
用本地区出生的球员， 博斯曼法
案通过后， 外援潮 “袭击” 了每
个欧洲联赛， 可毕尔巴鄂竞技依
旧 “岿然不动”， 在这个 “纸醉
金迷” 的足球世界中依旧完整保
持自己的组队原则， 球队中所有
球员依然都是来自西班牙巴斯克
地区。 在西甲球队不断烧钱的今
天， 毕尔巴鄂竞技倔强地在这个
联赛中生存， 他们竟然从来没有
降过级， 这个光荣的纪录除了毕
尔巴鄂竞技只有巴塞罗那、 皇家
马德里和瓦伦西亚保持 ， 而皇
马、 巴萨的投入毫不夸张地说超
过毕尔巴鄂竞技百倍。

为什么要提毕尔巴鄂竞技 ？
就是因为国安即将面对的延边队
跟毕尔巴鄂竞技有 “神似之处”，
延边队的球员大部分是来自本地
区的朝鲜族球员， 其本土化程度
在中超非常高。 延边队30名注册
球员中， 有21人是朝鲜族， 该队
主教练朴泰夏和队中的3名外援
都来自韩国。 这种组队方式在中

超绝无仅有， 就球队 “体量” 而
言， 延边队显然是个 “小瘦子”，
跟恒大、 江苏等 “巨型舰队” 没
法比。 但这种奇特的组队方式，
也为延边队带来了很多正面的东
西。 这支球队比其他中超球队更
加抱团儿 ， 这些相对不知名的
“草根” 本土球员非常团结， 而
且战术执行力极强。 朴泰夏的足
球风格是最朴实的 “韩式料理”，
球队的跑动非常积极， 高压逼抢
也十分凶狠。 前2轮比赛， 延边
队客场面对申花、 江苏两支豪门
球队丝毫不落下风， 两场比赛共

同给人的感受是再踢10分钟， 输
球的肯定是对手。

没有超级外援， 但延边队并
不缺乏有特点的球员， 像该队韩
国前腰尹比加兰就是个头脑非常
聪明的球员， 尹比加兰是当年韩
国最夺目的新星之一。 另一韩国
外援、 头号射手河太均， 想必去
年 看 过 中 甲 的 球 迷 都 领 教 过
他的厉害。 这场对国安的比赛，
是延边队首个主场比赛， 延边的
主场氛围也相当热烈， 北京国安
在这里比赛需要承受极大的压
力。

延边队：

本报讯 3月30日， 北京国安
队在工体外场进行了一堂公开训
练课， 巴西外援前锋克莱伯状态
出色， 在分组对抗中连有精彩表
现。 长时间以来， 伊尔马兹因为
伤病影响了状态， 出征延边客场
前， 克莱伯自信地表示： “我已
经找到了感觉。”

克莱伯自信表态： 我已
找到感觉

30日中午开始， 国安全队在
工体外场进行了一堂公开训练
课， 除了入选国家队的张稀哲和
于大宝 ， 所有球员都参加了训
练。 场地的一旁， 伤势还没痊愈
的郎铮和伊尔马兹在助理教练的
陪同下进行恢复练习。 其中， 伊
尔马兹完成了高强度的折返冲
刺。

整堂训练课持续了接近100
分钟。 训练的最后环节， 主帅扎
切罗尼召集球员踢了一场对抗
赛。 值得一提的是， 巴西外援克

莱伯状态出色， 打进了一粒 “加
斯科因式” 的挑球过人后抽射得
分。 上周的热身赛， 巴西人同样
有两球入账。 “现在我感觉挺不
错， 可以说是找到感觉了， 整个
人处在一个不错的状态。” 训练
之后， 克莱伯表态。

克莱伯有望获得正名机
会

上个赛季中期转会加盟国安
后 ， 克莱伯一度淡出人们的视
线 ， 他硕大的体重和迟缓的状
态， 与巴西国脚前锋的名气并不
相符。 经过休赛期的调整， 克莱
伯恢复了身板， 竞技状态开始回
升。 同时， 他也走出了伤病的困
扰， 由于另一名外援前锋伊尔马
兹伤势仍在恢复 ， 本次做客延
边 ， 克莱伯有望迎来正名的机
会。

“之前我受到伤病的困扰 ，
现在终于恢复到了可以比赛的状
态。 希望自己别再出现伤病了！”
克莱伯说， 虽然体能并未恢复到
百分之一百， 但他的技术能力已
经恢复。

“对我来说， 信心是非常重
要的 。 我已经做好了上场的准
备， 帮助国安赢下比赛。” 公开
的训练课后， 国安将准备前往延
边客场。 等待他们的， 将是疯狂
的主场气氛、 和接近韩国风格的
升班马。

“我们看过延边队的录像 ，
他们作风很顽强， 踢法很熟练，
比赛肯定很艰难 。” 克莱伯说 ，
“但是， 北京国安不会有任何畏
惧， 全队强烈渴望得到3分。 一
场客场胜利， 对我们获得开局的
优势非常重要。” （中新）

新华社电 中国男足幸运搭
上了２０１８年世界杯亚洲区预选赛
第三阶段的末班车， 展望９月开
启的１２强赛征程 ， 国足强敌环
伺 ， 任何一支球队都不是软柿
子。 若想再次等待 “奇迹” 的降
临， 国足不可放松每一个细节。

“好签” 还是“坏签”？

１２强赛分组抽签将于４月进
行， 沙特阿拉伯、 澳大利亚、 卡
塔尔 、 伊朗 、 日本 、 泰国 、 韩
国、 乌兹别克斯坦、 伊拉克、 叙
利亚、 阿联酋、 中国这１２强争取
４．５张俄罗斯世界杯门票 。 放眼
望去， 连看上去最弱的泰国队也
有５： １战胜中国队的时候 。 因
此， 国足与其寄希望于 “上帝之
手” 再次抽出上上签， 不如立足
于挖掘自身潜力， 对每个可能的
对手进行充分的分析与研判。

虽然强手林立， 但亚洲足球
格局正在发生变化。 上届世界杯
预选赛亚洲区１０强赛上， 约旦在
主场连克日本、 澳大利亚， 黎巴
嫩则先胜伊朗、 再平韩国， 去年
亚洲杯上， 阿联酋队淘汰日本队
也爆出了冷门。 可以说， 亚洲第
一集团和第二集团之间的水平在
逐渐接近。

因此 ， 抛开日韩澳伊等劲
旅， 无论中国是与叙利亚队、 沙

特阿拉伯队一组 ， 还是同泰国
队、 乌兹别克斯坦队等竞争， 差
别其实不大， 更重要的是自身对
比赛的信心和投入。

主场固定还是分散？

国足在西安刷 “卡”， 令不
少本地观众津津乐道陕西省体育
场这块 “福地”。 １２强赛中， 主
场的选择也是至关重要。 近几届
世界杯亚洲区预选赛国足都在国
内 “巡回作战”， 但１５年前唯一
冲击世界杯成功的那次， 却是将
主场固定在沈阳五里河体育场。
固定还是分散都有利有弊， 但还
是要以 “少而精” 为主要考量。

１２强赛的赛制为每组６队进
行主客场双循环赛， 这就意味着
国足拥有５个主场机会。 若还像
４０强赛阶段一样各地奔波， 既不
利于球队备战训练， 也不利于球
市的开发。 况且中国这么大， 宣
称中国足球 “福地 ” 的就有西
安、 长沙、 沈阳等， 球队在一到
两个固定的主场进行比赛， 也能
满足各地球迷现场看球的需求。
当然， 这需要感谢发展迅猛的交
通业。

接下来的１２强赛中， 只要国
足能够打出精气神和血性， 相信
无论把哪里设为主场， 都会迎来
球迷们的 “点赞”。

克莱伯：国安不会畏惧延边

新华社电 距伊布拉希莫维
奇与巴黎圣日耳曼队的合同到期
还有不到两个月， 有关他下赛季
将转投谁家的猜测已喧嚣月余，
然而这位瑞典射手代表国家队出
战后， 面对媒体却给出了另一个
惊人却合理的可能———退役。

“没人想过这一点吗？ 也有
可能我哪也不去、 直接退役啊。”
伊布接受瑞典主流电视网ＴＶ４采
访时说。

本月早些时候， 这名３４岁的
法甲头号射手曾暗示， 如果到时
候情况没变化， 他将在本赛季结
束后以自由人的身份离开巴黎圣
日耳曼。

伊布于 ２０１２年自意甲豪门
ＡＣ米兰队转会 “大巴黎”， 合同
为期四年。 巴黎圣日耳曼俱乐部
主席阿尔赫莱菲表达过对他的挽
留之意， 但瑞典 “神塔” 从没认
真给过正面回应 。 １３日 “大巴
黎” 提前八轮卫冕法甲冠军时，
他还夸张地开过埃菲尔铁塔的玩
笑， 说只要拿他的塑像替换这座
巴黎地标， 他就留在巴黎圣日耳
曼， “保证说话算话”。

此前， 包括英超、 意甲乃至
美国足球大联盟的多家俱乐部均
与伊布传过 “绯闻”， 最有鼻子
有眼的要数英超 “红魔 ” 曼联
队。 还有传言称中超某球队对瑞

典人有意， 甚至给出７５００万欧元
代言中超外加为一家俱乐部踢球
一年的价码。 不过随着内德维德
签下三年中超形象大使合同， 这
一天书般的传言也不攻自破。

不过３０日面对家乡媒体时 ，
善打太极的伊布给出了这样的评
断： “我们也要看看大家都什么
态度吧 ， 现在看来前途一片光
明。 不过也不排除我会退役。”

“没人记得了吗， 我几年前
说过， 我要走上人生巅峰， 以别
人从未实践过的方式 。” 他说 ，
“一切皆有可能。 我觉得对于一
名球员来说， 最好的状况便是在
自己巅峰时期选择离开。”

新华社电 美国多家媒体昨
日报道， 曾效力于休斯敦火箭队
的 中 国 篮 球 明 星 姚 明 将 入 选
NBA名人堂。

据悉， 在4月4日于休斯敦进
行的美国NCAA （美国大学体育
协会）篮球最终四强赛上，2016年
篮球名人堂的名单将正式公布。

姚明在2002年至2011年效力
于休斯敦火箭队， 8次入选NBA
全明星首发阵容。 在整个职业生

涯中 ， 他拿下场均19分 、 9．2个
篮板、 1．9个盖帽和1．6次助攻的
数据。

法新社在当日的报道中评价
称， 姚明成为中国精英运动员中
第一个巨星， 但伤病的影响缩短
了他的职业生涯。 他的知名度帮
助篮球运动在中国更为普及， 引
发了民众更大的兴趣和关注度，
他的人格魅力也帮助自己在世界
范围内获得不少商业广告。

细节决定“奇迹”能否继续

伊布：退役也是一种可能

姚明将入选NBA名人堂


